

## Municipalidad de Talamanca contra actividad petrolera en su territorio

El Concejo Municipal de Talamanca, basado en los siguientes considerandos, se manifiesta en contra de las *supuestas* futuras actividades petroleras en Talamanca -aclarando que carece de información al respecto y que usualmente no se le consulta ni solicita criterio en las decisiones importantes referentes a su cantón-.

### Considerandos:

- que la reciente política exterior de Costa Rica es precisamente la implementación de los *mecanismos de desarrollo limpio*;
- que las consecuencias de las actividades petroleras son graves: deforestación, erosión del suelo, degradación de la biodiversidad, intoxicación de seres humanos y de especies animales y vegetales, contaminación de las aguas y del aire, daños genéticos a sus trabajadores y otras especies, contaminación sónica y alteración irreversible del paisaje rural;
- que las comunidades indígenas y afrocaribeñas de Talamanca han otorgado un valor cultural y subjetivo a su entorno natural, del que dependen sus identidades, y tienen derecho a su patrimonio simbólico, económico y ecológico;
- que las características culturales, económicas e institucionales de Talamanca hacen incompatible su desarrollo con la industria petrolera, y
- que las áreas a explorar, de gran riqueza ecológica y densa biodiversidad, están resguardadas por los mecanismos del sistema de parques nacionales y refugios de vida silvestre y del de reservas indígenas

(Acuerdo del CONCEJO MUNICIPAL DE TALAMANCA, en sesión ordinaria nº 82 del 16-12-1999, aprobado por los regidores Verónica Díaz Mayorga, Asisclo Romero Romero, Delroy Myrie Bans, Orlando Daviey Daviey, Miguel Jiménez Soto y Margarita Acosta.)

## Manifiesto de Oil Watch-Costa Rica (filial tica de Oil Watch Internacional) ante exploración petrolera en el Caribe

### Considerando:

- que a partir de la Revolución Industrial el modelo de desarrollo impulsado por los países del Norte, basado en la quema de combustibles fósiles, ha generado cambios acelerados en el sistema global del clima;
- que la industria del petróleo, a pesar de los billonarios subsidios que recibe por parte de los

gobiernos, se ha negado sistemáticamente en las últimas décadas a asumir responsablemente las graves consecuencias que sus actividades tienen en los lugares de explotación petrolera y en la atmósfera;

- que a partir de 1988 las naciones del mundo acordaron por primera vez detener el cambio